



Una protesta de Médicos Internos Residentes en la estación de Santa Justa, el pasado noviembre

ROCÍO RUZ

## Más de mil médicos acaban el MIR en 2013 sin expectativas laborales

► Sólo las universidades de Madrid y Cataluña generan más profesionales cada año

M. BENÍTEZ  
SEVILLA

La profesión de Medicina no parece escapar a la crisis. En las próximas semanas salen recién acabados miles de médicos de todas las facultades de España. Y en Andalucía concretamente, según los datos del Sindicato Médico Andaluz, acaban el MIR este curso 1.061 jóvenes. Una cifra que este año se ha visto incrementada con respecto a años anteriores en casi 500 solo en Andalucía.

Eso supone que las universidades andaluzas aportan, por detrás de Madrid (con 1.256 nuevos facultativos) y Cataluña (con 1.084) una de las mayores remesas de nuevos especialistas de España. Se trata de jóvenes que han pasado por la Facultad, han realizado duros exámenes y han estado varios años en la residencia. La formación ha pasado por un expediente en el que le dan una nota de 12 sobre 14 para entrar en la Facultad, seis años de licenciatura, un año preparando el MIR, y varios años de residencia que varían según la especialidad.

Sin embargo tras una formación que en muchos casos ha durado diez años, ahora llega la parte más difícil, buscar trabajo dentro de las fronteras sin tener que marcharse fuera.

Con todo, las perspectivas laborales son muy poco halagüeñas para es-

tos profesionales, según reconocen desde el Sindicato Médico Andaluz.

Así las cosas Vicente Matas, miembro del centro de estudios del Sindicato Médico de Granada, asegura que de los cerca de 1.100 médicos que salen, apenas un centenar logrará encontrar un trabajo. Y además las condiciones laborales de los que consigan

un empleo no serán nada óptimas.

«Hemos pasado de que faltaban médicos a que sobran», dice el representante sindical que asegura que, después de que se aumentaran las plazas de MIR, ahora van a sobrar.

Y es que los recortes que han tocado de lleno la sanidad han provocado que los centros de salud y hospitales

cada vez contraten menos. Así las cosas pocos podrán encontrar salidas laborales. Unas salidas que se limitarán, según Matas, a contratos en eventuales en los centros de salud y hospitales con unas condiciones que dejan mucho que desear.

De hecho, según el Sindicato Médico, los contratos que les esperan (a los que tengan esa suerte) serán del 75 por ciento de la jornada laboral y también del 75 por ciento del sueldo.

La situación es grave si se tiene en cuenta que, según el Sindicato Médico, los médicos que se van jubilando apenas se reponen. «Si en un hospital se jubilan cinco médicos no se cubren las plazas y eso se está produciendo a todos los niveles», recuerda. Además el panorama para el verano tampoco parece muy esperanzador ya que, aunque aún no les han facilitado los datos de los contratos que se realizarán en verano, intuyen que van a ser muy restringidos.

### Irse o seguir estudiando

Por ello el Sindicato Médico vaticina que los que sepan inglés tendrán que buscar trabajo en el extranjero ya que en muchos países europeos son bien recibidos. De hecho, hay ofertas en Francia, Noruega o incluso a un hospital de Qatar que necesita 5.000 trabajadores entre médicos, enfermeros y resto de personal y a los que muchos van a apuntarse.

Otra opción por la que se están decantando también algunos de estos médicos es seguir estudiando. De hecho, según el Sindicato, cada vez son más los que, a los 29 ó 30 años, se presentan de nuevo al MIR y hacen otra especialidad. Y están otros pocos años trabajando en un hospital aunque sea con un sueldo menor.

LA JUNTA PROMETIÓ NUEVAS FACULTADES EN ESTA PROVINCIA, HUELVA Y ALMERÍA

## La Universidad de Jaén exige tener el grado de Medicina

ANTONIO AGUDO  
JAÉN

En abril de 2010 el presidente de la Junta de Andalucía anunció que Huelva, Almería y Jaén contarían en breve con una facultad de medicina en sus respectivas universidades. Una ampliación de títulos académicos motivada, dijo, por la demanda social y por la necesidad, expresada en ese momento por el Ministerio de Sanidad y la Consejería de Salud, de que el grado de medicina debería impartirse en más universidades, por la existencia, dijo, de un importante déficit de profesionales sanitarios. Carencia, añadió, derivada del envejecimiento de la plantilla y del crecimiento de la población. Unas palabras que contrastan con la realidad actual en la que, no sólo se necesitan más médicos, si no que estos deben emigrar a otros países.

Sin embargo las necesidades a las que apelaba Griñán para urgir a las universidades de Huelva, Almería y Jaén a formar nuevos médicos se fueron diluyendo con el paso del tiempo y con el cambio de color en el gobierno de España. Una vez instalado en la Moncloa el gobierno del PP, desde la Junta de Andalucía se culpó a los recortes de Rajoy como los principales responsables del retraso en poner en marcha los nuevos grados de medicina.

A pesar de los retrasos que se han ido acumulando, el rector de la UJA, Manuel Parras, siempre ha asegurado que lo único oficial que existe es el anuncio de la Junta en el que autorizaba la puesta en marcha del grado de Medicina en Jaén. «Por lo tanto nosotros seguimos nuestro trabajo y tendría que ser otro anuncio oficial y a ese mismo nivel el que diga lo contrario. Así respondía el rector a las

dudas generadas, en septiembre de 2012 por el, entonces secretario general de de Universidad, Investigación y Tecnología, Francisco Trigueros que señaló no tener potestad, recortada vía decreto del Gobierno central, para contratar a los profesores necesarios.

Ayer mismo Parras insistía en que «no hay que pedir autorización de implantación del título, puesto que ya se tiene de forma previa. Si no, no nos hubiésemos puesto a trabajar y así venimos actuando en el Consejo Andaluz de Universidades». En cuanto al profesorado señaló que Jaén cuenta con un número importante de profesionales en el sistema sanitario jiennense y que además «tenemos una ilusión y una demanda de la sociedad jiennense. Ahora nos toca un trabajo que hacer que es demostrar que el grado de medicina es viable, con algunos condicionantes».

Así que la universidad no se para y aunque con retraso en los plazos previsto espera que la facultad sea pronto una realidad en el campus de las Lagunillas.